

EDUCACIÓN EN CATALUNYA

El presidente de la *Associació Catalana d'Universitats Públiques (ACUP)* señala que no tiene sentido penalizar económicamente unos grados sobre otros.

Las universidades apuestan por el precio único de matrícula

HELENA LÓPEZ
Barcelona

El presidente de la *Associació Catalana d'Universitats Públiques (ACUP)* y rector de la *Universitat Politècnica de Catalunya-Barcelona Tech (UPC)*, Daniel Crespo, expresó ayer su deseo de que todos los grados tengan el mismo precio. La política de precios actual ya tiende hacia ahí —los precios el curso pasado ya estaban entre los 1.061 y los 1.108 euros—, pero las carreras técnicas todavía son más caras que las de Humanidades, diferencia que Crespo lee como una barrera a la equidad. «No puede ser que el pre-

cio sea un criterio para elegir una carrera, no podemos penalizar económicamente unas carreras sobre otras», argumentó Crespo durante la presentación de su plan de trabajo para 2023. El plan tiene un objetivo claro: trabajar por un modelo de financiación de las universidades públicas catalanas.

«El modelo actual tiene más de 20 años y ha estado años congelado por los efectos de la crisis; es evidente que las universidades del 2020 hacen cosas que las universidades del 2000 no hacían», señaló el rector para evidenciar que el sistema actual es obsoleto. «Aspiramos, además, a un marco relativamente estable, que nos permita



Alumnas de Psicología en el Campus Mundet de la UB.

planificar nuestras propias inversiones», añadió. «El nuevo modelo ha de ser un modelo de consenso; ya estamos dialogando con el *Departament de Recerca i Universitats*. Para aspectos comunes deberíamos tener unos criterios uniformes, pero otros aspectos se tendrían que definir universidad por universidad. Siempre que ha-

blamos de estos temas, el rector de la UAB dice que él tiene un bosque que cuidar. Podría tener la forma de un contrato-programa con una parte común y una parte específica de cada universidad», detalló, apuntando que las universidades están muy tensionadas por las plantillas. Crespo puso sobre la mesa dos cuestiones básicas: el

personal y las infraestructuras y señaló retos importantes como la inteligencia artificial, siempre pendiente de la aprobación de la *LOSU* y de los presupuestos, que presentan «un incremento interesante, aunque nunca es suficiente». Unos presupuestos que incluyen 15 millones para implementar un plan de relevo generacional y contra la precarización.

Vocación internacional

El presidente de la ACUP habló también de la vocación internacional de la universidad catalana. «Los objetivos que nos estamos planteando muchas veces están por delante de los que se marcan en otros países. Para la universidad catalana la movilidad es una actividad muy integrada. Aspiramos a crear títulos dentro de la red de universidades al que pertenecemos», explicó.

Uno de los elementos centrales de la proyección internacional es la puesta en marcha del proyecto de la *Capitalidad Universitaria Mundial*, un proyecto que pretende «consolidar Barcelona y Catalunya como espacios universitarios de referencia internacional y desplegar una serie de programas internacionales de referencia en el ámbito de la política y la gestión universitaria», adelantó el rector de la UPC. ■

Jordi Cotrina